

養父市立広谷小学校 学校便り

R6 広谷っ子

令和6年12月23日発行 第16号

ふるさととつながり、仲間とともに "在りたい未来"を創造する広谷っ子の育成

2学期が終わります

先週は2学期の期末懇談会を実施しました。足元が悪い中、またご多忙のところを出席いただき、ありがとうございました。

2 学期が終わろうとしています。記録的な厳しい暑さだった8月に始まり、気温差30 度以上の長い長い2 学期でした。この間には、子どもたちには調子の良い日も悪い日もあ



ったことでしょう。しかし、広谷っ子たちは、毎日の学習や多くの行事を通して"実り"と言うにふさわしい、着実な成長を遂げました。おかげさまで2学期に実施した教育活動はそれぞれの成果を上げて終わることができます。本当にありがたいことです。

保護者や地域の皆様には、2学期も本校教育への格別のご理解とご協力をいただいたこと、 心より感謝申し上げます。健康に気をつけていただき、どうか良いお年をお迎えください。

「そうあんくんの日大作戦」の取組について

「そうあんくんの日」の取組について、毎回ご家庭で協力いただき、ありがとうございます。冬休みには「毎日がそうあんくんの日」として『そうあんくんの日大作戦』を実施します。カードを配布していますので、取り組みの様子を記入させていただき、始業式の日に提出させてください。

ご家庭においては、子どもたちといっしょに取り組んだり、子どもたちを励ましたりするなど、子どもたちが自主的・自律的な生活を送ることができるようにご協力いただきますよう、お願いいたします。

■ 養父小学校との交流【3年生・4年生】 ||月27日・|2月5日

3年生は養父小の3年生と交流学習を本校で行いました。好きなものを紹介しあって、お互いを知りあったり、おにごっこやドッジボールなどで体を動かしたりして交流しました。子どもたちは新しく友だちができたことを喜び、「今度は養父小に行きたい」と言っていました。短い時間でしたが、友だちの輪が広がる素敵な時間でした。

また、4年生は 12 月5日、養父小学校の4年生とオンラインで交流をしました。互いの学校から、モニターを通して自己紹介をしあったり、学習している内容に関するクイズを出しあったりしました。 短い時間の



3年生の交流

オンラインで交流でしたが、この交流が来年度の自然学校につながればいいなと思います。

■ 「秋祭りおもちゃランド」でこども園と交流【Ⅰ年生】 12 月5日



手作りおもちゃで遊びました

Ⅰ年生は、こども園のお友だちを招いて「秋祭りおもちゃランド」を開催しました。 I5 ものおもちゃコーナーがあるアミューズメントパークが多目的ホールにできあがりました。ふだんはかわいらしい I 年生ですが、自分たちよりも歳の小さい子に接すると、本当に優しい顔つきになります。 異年齢での学習は教室の授業とは違う意義があるなと思います。 I 年生と園児さんたちの笑顔でいっぱいになった「秋のおもちゃランド」でした。

■ 子ども伝統文化ワクワク体験教室 【4年生】 12月3日

4年生は県の事業「子ども伝統文化わくわく体験教室」で、風信書道会の細川太翠(ほそかわたいすい)さんに来ていただき指導を受けました。細川さんはとても丁寧に教えてくださいました。筆の持ち方や筆のかまえ方など、書道の基本から学びました。筆の運び方は、手首を使わず、腕全体で動かすイメージだそうです。穂先の位置を意識することも強調されていました。I 月には 2 回目の体験教室があります。細川先生、引き続きご指導の程、よろしくお願いします。



「はね」を練習しています

サンタクロースっているんでしょうか

- □「サンタクロースっているんでしょうか?」(偕成社)という本があります。世界中でベストセラーになった本で、日本でも 50 年近く読み継がれています。120 年ほど前、ニューヨークの新聞社に8歳の少女から送られてきた質問に対する新聞社の回答(社説)です。保護者の皆様だったらなんとお答えになるでしょう。
- □「サンタは、いる」と言ったとしても、幼い子がそう言うのと、中学生が言うのでは少し意味合いが違う気がします。サンタの存在を純粋に信じる子どもたちに対して、中学生であれば、物事を即物的な観点からだけでなく、サンタの持つ象徴的な意味や比喩的な意味まで理解して「サンタは、いる」と答えるのではないでしょうか。それは子どもたちの能力の進歩・成長と言っても良いのではないかと思います。本著から引用します。
 - ◆ この世の中に、愛や、人へのおもいやり、まごころがあるのとおなじように、サンタクロース もたしかにいるのです。あなたにもわかっているでしょう、世界にみちあふれている愛やまご ころこそ、あなたのまいにちの生活を、うつくしく、たのしくしているものだということを。
 - ◆ サンタクロースをみた人はいません。けれども、それはサンタクロースがいないというしょうめいにはならないのです。この世界でいちばんたしかなこと、それは子どもの目にも、おとなの目にも、みえないものなのですから。 「サンタクロースっているんでしょうか」
- □ クリスマスやサンタクロースを通して「この世界でいちばん確かなもの」について、子どもといっしょに考えてみるのも良いのではないでしょうか。

|月のおもな行事予定

|日 (水) 元日

6日 (月) 仕事始め

7日 (火) 登校指導 始業式 校外児童会 II:00 下校指導 一斉下校 II:45

8日 (水) そうあんくんの日 給食開始 身体 計測(I・2年) 一斉下校 15:00

9日 (木) 4年わくわく芸術 (書写) 9:30 身体計測(3·5年) 広谷っ子教室

10日 金 全校朝会 委員会活動 身体計測(4・6年)

13日 (月) 成人の日

14日 (火) わんぱくタイム 代表委員会

15 日 (水) 登校指導 一斉下校 15:00

22日 (水) そうあんくんの日 スーパーそうあんく んの日 午後下校 13:30

23 日 休 養父校区中学校登校·入学説明会 広谷っ子教室

24 日 金 一斉下校 15:00

30日 (木) 第2回養父市特別支援交流会(八鹿小)

31 日 金 一斉下校 15:00

教職員が一斉に年次休暇等を取得する日について

12月26日(木)、27日(金)、1月4日(木)を、教職員が一斉に年次休暇等を取得する日とします。この間、学校との連絡が必要な場合は、養父市こどもまなび課(Tel:664-1627)まで連絡してください。 (受付:午前8時30分から午後5時15分)